

Leiter der Abteilung:

Univ.-Prof. Dr. Franz Trautinger

Stellvertreter: OÄ Priv.-Doz. Dr. Christine Hafner

OA Dr. Peter Schmidt

Webadresse: <https://stpoelten.lknoe.at/fuer-patienten/klinische-abteilungen/haut-und-geschlechtskrankheiten/informationen>

Email-Kontakt:

dermatologie@stpoelten.lknoe.at



Department chair:

Prof. Dr. Franz Trautinger

Deputy: Dr. Christine Hafner

Dr. Peter Schmidt

Website: <https://stpoelten.lknoe.at/fuer-patienten/klinische-abteilungen/haut-und-geschlechtskrankheiten/informationen>

Email contact:

dermatologie@stpoelten.lknoe.at

<https://doi.org/10.61783/oegdv10512>

Universitätsklinik für Dermatologie und Venerologie, Kepler Universitätsklinikum Linz

Über uns

Die Univ.-Klinik für Dermatologie und Venerologie am Kepler Universitätsklinikum, welche 2024 ihr 100-jähriges Jubiläum feiert, ist eine Vollabteilung für das Fach Dermatologie und Venerologie mit einem umfassenden Versorgungsangebot. Neben einer umfassenden Versorgung bietet die Abteilung mehrere Leistungsschwerpunkte: AIDS/HIV, STD; Allergologie mit dem Allergiezentrum; Entzündliche Hauterkrankungen; Dermatoonkologie; Dermatochirurgie. Als Univ.-Klinik gilt es das universitäre Trias von Klinik – Forschung – Lehre gleichermaßen abzudecken, was unseren Patienten die Teilnahme an Studien und den Zugang zu innovativer Diagnostik und Therapie ermöglicht.

Für die Kenndaten der Klinik siehe Seite 29.

Forschungsschwerpunkte

Immunbiologie der Haut, entzündliche (seltene) Hauterkrankungen, Allergologie, HIV, Erkrankungen der Haare, Dermatoonkologie

Lehre und Ausbildung

Neben der exzellenten Patientenversorgung und Forschung hat die Univ.-Klinik für Dermatologie und Venerologie auch einen Schwerpunkt auf die Ausbildung von Medizinstudierenden und jungen Ärzten gelegt. Gemeinsam lehrt das Team der Univ.-Klinik das Modul Dermatologie im Rahmen des Humanmedizinstudiums am Standort und bietet eine umfassende Aus- und Weiterbildung im Sonderfach Haut- und Geschlechtskrankheiten an.

Department of Dermatology and Venereology, Kepler University Hospital Linz

About us

The Department of Dermatology and Venereology at Kepler University Hospital, which celebrates its 100th anniversary in 2024, is a full-service department specializing in dermatology and venereology, offering a comprehensive range of care. In addition to comprehensive care, the department offers several key services: AIDS/HIV, STD; Allergology and STDs, allergology with the Allergy Center; Inflammatory Skin Diseases; Dermato-, inflammatory skin diseases, dermatooncology; Dermatosurgery., and dermatosurgery. As a university clinic, the university triad of clinic –, research –, and teaching must be covered addressed equally, which enables our patients to participate in studies and have access to innovative diagnostics and therapy.

For the characteristics of the clinic, see page 29.

Main research areas

Immunobiology of the skin, inflammatory (rare) skin diseases, allergology, HIV, hair diseases, dermato-oncology

Apprenticeship and training

In addition to excellent patient care and research, the Department of Dermatology and Venereology also focuses on the training of medical students and young doctors. Together, the team at the University Clinic teaches the dermatology module as part of the human medicine course on site and offers comprehensive training and further education in the special subject of skin and venereal diseases.



Geschichte

In Linz entstand bereits 1827 eine Abteilung für die Behandlung von Geschlechtskrankheiten, die im Spindlerhof, dem sogenannten Pesthaus, angesiedelt war. Oblag die Behandlung von Haut- und Geschlechtserkrankungen anfänglich noch dem Primariat der internen Abteilung, wurde letztendlich 1924 eine eigene Abteilung für Dermatologie im AKH Linz gegründet (Prim. Dr. Otto Schnopfhagen). Im Lauf der Jahrzehnte gewann die Klinik an Renommee und stellte – gemeinsam mit den Hautabteilungen des Ordensklinikums und des Klinikums Wels-Grieskirchen – die dermatologische und venerologische Versorgung in Oberösterreich sicher.

Ein weiterer Meilenstein wurde 2020 erreicht, als die Klinik für Dermatologie und Venerologie, nunmehr Teil des Kepler Universitätsklinikums, mit der Besetzung des Lehrstuhls zum Universitätsklinikum wurde.

Zukunftsvision

Die Dermatologie ist ein umfangreiches und in Österreich stark verankertes Fach. Zahlreiche therapeutische Innovationen haben in den letzten Jahren – auch über das Fachgebiet hinaus – die Dermatologie hervorragend positioniert. Neuen Herausforderungen, wie die Telemedizin, KI-gestützte Medizin etc, kann die Dermatologie in Österreich zuversichtlich entgegenblicken. 2024 feierte die junge Universitätsklinik in Linz ihr 100-jähriges Bestehen und ist stolz darauf, auch in Zukunft ihren Teil für die erfolgreiche Weiterentwicklung des Faches in Versorgung, Forschung und Lehre beitragen zu dürfen.

Klinikvorstand:

Univ.-Prof. Dr. Dr. Wolfram Hötzenecker

Stellvertreter: Prof. Dr. Tobias Fischer,
OÄ Dr. Angela Öllinger, OA Dr. Gerald Wahl

Webadresse: <https://www.kepleruniklinikum.at/kliniken-einrichtungen/dermatologie-und-venerologie/was-wir-tun/>

<https://www.jku.at/universitaetsklinik-fuer-dermatologie-und-venerologie/>

Email-Kontakt:

dermatologie@kepleruniklinikum.at



History

In Linz, a department for the treatment of venereal diseases was established as early as 1827 in the Spindlerhof, the so-called Pesthaus. While the treatment of skin and venereal diseases was initially still the responsibility of the internal department, a separate Department of Dermatology was finally established at Linz General Hospital in 1924 (Prim. Dr. Otto Schnopfhagen). Over the decades, the clinic gained a reputation and – together with the skin departments of the Ordensklinikum and the Klinikum Wels-Grieskirchen – ensured dermatological and venereological care in Upper Austria.

A milestone was reached in 2020 when the Department of Dermatology and Venereology, now part of Kepler University Hospital, became a university hospital with the appointment of the chair.

Vision of the future

Dermatology is an extensive and well-established specialty in Austria. Numerous therapeutic innovations have positioned dermatology excellently in recent years – even beyond the specialist field. Dermatologists in Austria can look forward with confidence to new challenges such as telemedicine and AI-supported medicine. In 2024, the young university hospital in Linz celebrated its 100th anniversary and is proud to be able to continue playing its part in the successful further development of the discipline in terms of care, research and teaching.

Department chair:

Prof. Dr. Dr. Wolfram Hötzenecker

Deputies: Prof. Dr. Tobias Fischer,
Dr. Angela Öllinger, Dr. Gerald Wahl

Website: <https://www.kepleruniklinikum.at/kliniken-einrichtungen/dermatologie-und-venerologie/was-wir-tun/>

<https://www.jku.at/universitaetsklinik-fuer-dermatologie-und-venerologie/>

Email contact:

dermatologie@kepleruniklinikum.at



State-of-the-Art in der Patientenbetreuung der Gegenwart sowie Forschung in der Dermatologie Österreichs. Die Bilder wurden freundlicherweise vom AKH Linz zur Verfügung gestellt (W. Hoetzenecker).

State-of-the-art in patient care today and research in dermatology in Austria. The pictures were kindly provided by the Linz General Hospital (W. Hoetzenecker).

